

歯学部軟式野球部

歯学科4年 高津 彰 史

こんにちは！新潟大学歯学部軟式野球部です。私たち野球部の活動や魅力を少しでも知っていただけたら嬉しいです。

私たち歯学部軟式野球部は、毎週月曜日と金曜日に、新潟大学附属新潟中学校のグラウンドで練習をしています。春と秋は県内のリーグ戦があるので、リーグ戦を勝ち抜き、その上の全国大会や北陸大会に駒を進めることができるように日々頑張っています。部員は野球経験者から大学で野球を始める人まで様々ですが、練習の成果もあり、今年度は昨年度以上の結果となる地区3位という結果を残すことができました。私としては、結果もそうですが、大学から野球を始めた仲間が目に



新潟県歯科医師連盟野球部様、長野県歯科医師連盟野球部様との交流戦の時の写真



OB戦終了後の集合写真



リーグ戦の写真

見えて上達し、一緒に野球をして、楽しさを共有できたりするのが本当に嬉しいです。

リーグ戦とは別に、新潟県歯科医師連盟野球部の先生方や、他県の歯科医師チームとの試合、OB戦、医学部軟式野球部との練習試合なども行っています。昨年度までは新型コロナウイルス感染症の影響でかなり活動が制限されていましたが、今年度からはOB戦や歯科医師チームとの試合も再開し、試合数も例年より格段に増やすことができました。来年度もリーグ戦で良い結果を残せるように、このような試合機会も増やしていければと考えています。

今年度は活動の制限がある中、徐々に規模を広げながら元の活動を取り戻していった年になったと思います。来年度も今年度以上に部員みんなで頑張っていきます！応援よろしくお願いします！

江戸千家茶道部

歯学科2年 渋澤真舟

こんにちは。江戸千家茶道部です。現在、私達は歯学部生6名、医学部生21名の総勢27名で活動しています。他の部活動に比べると部員数は比較的少ないですが、その分部員同士の絆が強く、学部や学年の垣根を越えて交流している様子が常に見られます。

茶道というと伝統的で格式高いというような印象があり、やや堅苦しく感じる方もいらっしゃるかもしれません。しかし、江戸千家茶道部ではほとんどの部員が大学から茶道を始めており、お互いに分からない部分は教え合いながら和気あいあいと活動をしています。

昨年は新型コロナウイルス感染症が世界的に大流行した影響で茶道部の大切な行事であるお茶会に一度も参加することが叶わず、とても歯痒い思いをしました。しかし、徐々にではありますが感染拡大も落ち着き始め、今年は12月に開催される秋のお茶会に参加することが決定いたしました。新潟大学には五十嵐キャンパスに3つ、旭町キャンパスに1つ茶道部があり、全て流派が異なります。お茶会ではこれらの茶道部や他大学の茶道部が一堂に会してお点前を披露するのですが、一口に茶道と言っても流派によりその形式は様々であり、参加する度に非常に多くの新しい学びがあるように感じます。

日頃の部活では先生のご指導の元、茶道の作法を学んでいます。作法を覚えてこなせるようになるまではなかなか大変ではありますが、はじめて自分の力でお点前ができた瞬間の達成感はひとしおです。私はお点前がようやくできるようになったとき、それまでは別々に捉えていた所作一つひとつが実は全て繋がっており、一切の無駄が

ないということに気付かされました。そしてそれらは日常生活にも通ずるものがあると感じ、茶道の奥深さを改めて知ることができたように思います。

また、季節により変わるお点前を通じて古の人々の風流心に触れ、現代日本では忘れ去られがちな日本文化の持つ趣深さを学ぶこともできます。これは茶道部ならではの大きな魅力の一つといえるでしょう。目まぐるしい日々の中で茶道部の活動に参加すると、お抹茶やお菓子を楽しめるだけでなく、日本の美しい四季の移ろいも感じられ、不思議と心が安らぐような気がします。茶道部に入部せずとも、穏やかなひとときを過ごしたい際にはどなたでもぜひお気軽に足を運んでいただければと思います。

最後になりますが、江戸千家茶道部を支えてくださっている全ての方々に心より感謝いたします。部員一同引き続き精進して参る所存です。今後とも温かく見守っていただけますよう、よろしくお願い申し上げます。



撮影時マスクを外しました